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No oitavo dia do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas, via plataforma Meet, 1 
aconteceu a 91ª Reunião Ordinária do Departamento de Psicologia de Campos-CPS. Estiveram 2 
presentes na reunião os seguintes membros: Alexander Motta de Lima Ruas, Anizaura Lídia 3 
Rodrigues de Souza,  Bárbara Breder Machado, Beatriz Corsino Pérez, Bruna Pinto Martins Brito, 4 
Cecília Souza Oliveira, Crisóstomo Lima do Nascimento, Elizabeth Medeiros Pacheco, Erick 5 
Francisco Quintas Conde, Francisco Estácio Neto, Gisele de Araújo Gouvêa Estácio, Lívia Borges 6 
Hoffmann Dorna, Luana da Silveira, Leandro de Oliveira Bitencourt, Lurdes Perez  Oberg, 7 
Micheline Roat Bastianello,  Santiago Domingo Martinich Leal. Justificaram ausência: Guilherme de 8 
Carvalho, Pedro Renan Santos de Oliveira e Tiago Azevedo Marot. Não justificaram ausência: 9 
Germano Quintanilha Costa e Rogério Robbe Quintella. Dando início à reunião, a Sra. Presidente, 10 
professora Micheline Roat Bastianello agradeceu as presenças e os votos de solidariedade para com o 11 
povo gaúcho. Esclareceu que em função do feriado de 01 de maio, a reunião precisou ocorrer nesta 12 
data. Informou que o chefe do departamento, professor Guilherme de Carvalho não pode estar 13 
presente porque estava participando como membro titular da banca de concurso para professor 14 
efetivo no Curso de Psicologia da Universidade Federal da Bahia.  O professor Erick sugeriu a 15 
gravação do encontro, que foi consentida pela plenária. Item 1 – Informes das Representações do 16 
CPS - PDU – O professor Crisóstomo Lima do Nascimento iniciou sua fala expressando toda 17 
solidariedade e apoio ao povo gaúcho. Como informes do PDU, o professor Crisóstomo Lima do 18 
Nascimento disse que aconteceu uma reunião com os representantes da comissão há 19 
aproximadamente três semanas atrás, de modo remoto, com pauta principal o andamento das obras. 20 
Foi formalizado nesta reunião a entrada da professora Anizaura Lídia Rodrigues de Souza como 21 
representante do CPS durante o período que a professora Ana Lúcia Novais Carvalho está em 22 
afastamento. A professora Anizaura Lídia Rodrigues de Souza comunicou que não esteve presente na 23 
reunião remota porque não foi informada da data. O professor Crisóstomo Lima do Nascimento 24 
justificou que foi uma reunião marcada pelo vice-diretor do ESR, Rodrigo Monteiro, de última hora. 25 
Na reunião, do PDU, foi reiterado que a meta de uma ocupação progressiva dos novos prédios 26 
continua sendo o segundo semestre de 2024. Do ponto de vista das obras, no momento os trabalhos 27 
estão na conclusão de questões estruturais, pavimentação externa, oficialização da conta de luz e 28 
trabalho de paisagismo. Algumas reuniões do ESR têm ocorrido no prédio novo, para demarcar a 29 
ocupação. Outro ponto que vem sendo debatido nas reuniões do PDU, de acordo com o professor 30 
Crisóstomo Lima do Nascimento, debate sobre a retirada dos contêineres do centro. Também foi 31 
sinalizado que poderá haver visita da equipe do PDU aos prédios na segunda quinzena de maio, e 32 
uma nova reunião do grupo. Colegiado de Unidade A seguir, a Sra. Presidente, Micheline Roat 33 
Bastianello, passou a palavra a representante do CPS no Colegiado de Unidade. A professora 34 
Bárbara Breder Machado iniciou sua fala emitindo solidariedade ao povo gaúcho. Sobre a última 35 
reunião do colegiado de unidade, a professora Bárbara Breder Machado informou que a Direção do 36 



 

ESR e o Colegiado de Unidade receberam um documento da SAEP - Superintendência de 37 
Arquitetura, Engenharia e Patrimônio da UFF, que faz a fiscalização da obra, com data de entrega da 38 
obra para 25 de maio. Durante a reunião a direção do ESR trouxe esclarecimentos sobre algumas 39 
questões relacionadas com a demora na finalização da obra. Questões que envolvem desde a 40 
construtora, que não cumpriu prazos, passando pela fiscalização da obra, que deixou de ser 41 
terceirizada, dada a necessidade de contenção de gastos da universidade, e ficou ao encargo da 42 
SAEP-UFF, até o laudo dos Bombeiros, que devido novas normativas, exigiram que fossem 43 
reformuladas as normas de segurança dos prédios. Também foi salientando que já foi viabilizada a 44 
rede de internet e a capacidade de rede de fornecimento de energia elétrica para ar-condicionado. A 45 
professora Bárbara Breder Machado enfatizou que a direção do ESR, conjuntamente com a reitoria 46 
da UFF, tem sido muito ativa e empenhada em buscar soluções para acelerar a entrega dos prédios. 47 
Como ainda não há cantina de alvenaria, foi licitado um food truck, que ficará próximo ao bloco A. 48 
O projeto do pórtico de entrada, guaritas, área de convivência e cantina serão executados com 49 
aditivos que já estão em trâmite com a reitoria. Aconteceu, também, na reunião da unidade informe 50 
da professora Mariele Troiano, da comissão de extensão do ESR, sobre novas orientações da PROEX 51 
para seleção dos bolsistas, em janeiro. A partir da curricularização da extensão e buscando integrar a 52 
extensão as ações de permanência dos alunos na universidade, a política de cotas passou a fazer parte 53 
da seleção. De acordo com a professora Mariele Troiano a inserção destes parâmetros na seleção 54 
permitiu a ampliação da diversidade dos alunos na extensão. No ESR o processo contou com 295 55 
inscritos, 121 classificados e 28 bolsistas selecionados. Como último ponto foi abordada a questão de 56 
uma denúncia recebida pelo ESR, via ouvidoria Fala Brasil, de uma professora do ESR, sobre 57 
ocupação discente. A denúncia solicitava intervenção superior na UFF de forma a restaurar a ordem. 58 
O colegiado de unidade elaborou uma carta para circular na comunidade acadêmica, em defesa da 59 
democracia e pela autonomia universitária. A nota de retorno emitida à ouvidoria-Fala Brasil foi lida 60 
pela professora. A professora Gisele compartilhou que, naquele momento em que as chaves das salas 61 
estavam sob responsabilidade discente, ela foi muito bem acolhida pelos discentes que viabilizaram 62 
sua atividade de Extensão. Item 2 - Informes do SPA A professora Cecília Souza Oliveira informou 63 
que na semana retrasada foi feito o cadastro de 96 pessoas que estavam em lista de espera. As fichas 64 
estão sendo acolhidas pelos discentes estagiários. O próximo passo será abrir novo cadastro. Em 65 
tempo, será avisado a todos. O objetivo é fazer um quantitativo para não deixar os cadastros por 66 
tanto tempo abertos. Item 3 - Informes da Coordenação de Curso e do NDE. A coordenadora, 67 
professora Luana da Silveira, iniciou sua fala agradecendo aos colegas as palavras de solidariedade à 68 
população do Rio Grande do Sul, e disse que para quem é gaúcho e que tem familiares lá, o 69 
entendimento e sofrimento tem outra dimensão. A professora Luana da Silveira passou a principal 70 
demanda da coordenação referente a colação antecipada de discentes aprovados em concurso 71 
público. Um caso foi levado para colegiado e ainda há dois discentes concluintes. A coordenação 72 
pode solicitar a colação antecipada desde que os alunos tenham integralização integral das atividades 73 
curriculares. Como o calendário ainda não foi suspenso as avaliações podem acontecer e isso será 74 
tratado em colegiado. Saindo a convocação do discente no concurso, o pedido de colação é feito. A 75 
professora Luana da Silveira ressaltou, que embora em período de greve docente, as avaliações das 76 
disciplinas podem ocorrer, o que não pode acontecer são aulas na modalidade remotas, não há 77 
respaldo legal. A Professora Bárbara Breder Machado faz um adendo dizendo que a greve não 78 
depende da suspensão do calendário acadêmico. É legítima e legal. No caso, a suspensão do 79 
calendário confere sustentação e segurança à greve. A Professora Micheline Roat Bastianello 80 
informou que o CEPEX irá avaliar a questão dos calendários administrativo e escolar frente à greve 81 
na sua próxima reunião no dia 15 de maio, e que, possivelmente, haverá alguma deliberação a 82 
respeito da reunião do dia 29 de maio. NDE – A professora Luana da Silveira informou que devido a 83 
seleção de monitoria, feriado e afastamento da coordenação não foi possível agendar reunião do 84 
NDE. A Sra. Presidente, Micheline Roat Bastianello, perguntou se a nova configuração do NDE, 85 
indicada pela plenário do departamento na reunião de 03 de abril, havia sido aprovada pelo 86 
Colegiado do Curso. A professora Luana da Silveira informou que foi passada a nova composição do 87 



 

NDE no Colegiado e que resta ser publicada a DTS com os membros.  Item 4 – Aprovações – Ata 88 
da 90º Reunião Ordinária: alteração da ata sugerida pelo professor Erick Francisco Quintas Conde 89 
na linha 97, onde se lê "nas disciplinas que o professor Erick Francisco Quintas Conde já 90 
lecionando" substituir por: "nas disciplinas obrigatórias que o professor Erick Francisco Quintas 91 
Conde já lecionou no curso de psicologia”. Ata provada com o ajuste pela plenária com abstenção da 92 
professora Bárbara Breder Machado por não ter estado presente na reunião. Parecer Progressão do 93 
Professor Guilherme de Carvalho - foi lido pela Sra. Presidente, Micheline Roat Bastianello, o 94 
Parecer de Progressão Funcional Docente enviado pelo presidente, da Banca Examinadora, professor 95 
Francisco Estácio Neto. A plenária aprovou por unanimidade o Parecer nº/CPS 20116360 e a 96 
Progressão Funcional Processo nº 23069.188773/2023-14 do professor Guilherme de Carvalho. Item 97 
5 - Informes da Chefia: a) A Sra. Presidente, Micheline Roat Bastianello, prestou esclarecimentos 98 
sobre a abertura e andamento de processos de Progressão e Promoção Funcional Docente, através do 99 
compartilhamento da tela da plataforma SEI e demonstração dos passos para os referidos processos. 100 
Reforçou sobre a importância da leitura da Base do Conhecimento para encaminho correto dos 101 
processos. O professor Francisco Estácio Neto reforçou a importância dos professores se atentarem 102 
ao período de interstício e classe ao realizar solicitações dessa ordem. b) Informes do Concurso 103 
docente efetivo Psicopatologia e Terapias Comportamentais e Cognitivas. A chefia encaminhou para 104 
o CPD a composição da banca examinadora aprovada pelo departamento, juntamente com uma 105 
previsão orçamentária de diárias e passagens. Essa documentação será encaminha pelo CPD para 106 
apreciação e aprovação pelo CEPEx. No dia 24 de junho o departamento inicia a convocatória dos 107 
candidatos para as provas. O concurso se realizará no período de 01/07 à 06/07. A chefia fará uma 108 
reunião com o presidente da Banca Examinadora, professor Erick Francisco Quintas Conde e a 109 
secretária Júlia Mesquita para organização dos dias de concurso. c) Encaminhamento dos processos 110 
de Promoção Rogerio Robbe Quintella Processo 23069.162605/2024-80 para a direção do ESR. d) 111 
Processo de Progressão Funcional Professora Bruna Pinto Martins Brito, com a aprovação da ata 112 
número 90, na qual foi corrigido o erro de aprovação do Parecer da Comissão Examinadora com data 113 
anterior a inserção do parecer no SEI, a professora poderá dar continuidade ao seu processo. A Sra. 114 
Presidente, Micheline Roat Bastianello, fez um apelo aos colegas, para dar celeridade na assinatura 115 
da ata, e agradeceu a disponibilidade e agilidade de todos para a assinatura da ata da reunião 116 
extraordinária. Reforçou a importância de todos estarem atentos a assinatura física das atas. Ainda 117 
restam atas sem assinaturas (atas 86, 87, que se encontram na secretaria do CPS). Sem as atas 118 
assinadas muitos processos não podem ser encaminhados gerando prejuízo pessoal para os colegas. 119 
A professora Micheline Roat Bastianello também informou que está trabalhando, por orientação do 120 
DAC, no fechamento dos processos concluídos em outras instâncias, mas que não foram encerrados 121 
no CPS. Ressaltou que é responsabilidade do autor do processo a conclusão do mesmo, por isso 122 
entrará em contato individualmente para auxiliar nos encaminhamentos necessários. e) Processo de 123 
Progressão Professora Elizabeth Medeiros Pacheco poderá dar continuidade ao processo com a 124 
aprovação e assinatura da ata número 90. f) O Núcleo Pedagógico do ESR encaminhou planilha com 125 
as salas disponíveis para o uso do CPS em 2024.1. A chefia compartilhou via e-mail com todos os 126 
professores. Ficou a sugestão para a plenária resolver como será feita a reserva para o uso dessas 127 
salas. g) A chefia recomenda a indicação de uma data para a Comissão de Monitoria apresentar o 128 
Regimento de Monitoria a plenária departamental. h) A chefia recomenda a indicação de uma data 129 
para NDE apresentar o encaminhamento do Processo de Curricularização e Ajustes Curriculares. i)  130 
as atas oriundas das reuniões realizadas durante o período de greve ainda não estão no sistema 131 
oficial, dada a paralisação da técnica. Elas estão sendo enviadas por e-mail durante esse período. 132 
Item 6 - Greve Nacional Docente – A Sra. Presidente, Micheline Roat Bastianello, informou que a 133 
chefia tem participado das Assembleias da ADUFF em Niterói e acompanhado os informes da 134 
ADUFF e do ANDES/SN, e está atenta para trazer o mais rápido possível os informes para o 135 
departamento. A professora Bárbara Breder Machado, que faz parte do Comando de Greve Local foi 136 
convidada a falar sobre a situação atual da greve e sobre as atividades e ações que estão acontecendo 137 
na UFF Campos. A Professora Bárbara Breder Machado agradeceu ao corpo docente de psicologia 138 



 

pela parceria e composição da greve. O CPS é um dos departamentos do ESR que mais propõe 139 
atividades. Foi reforçado pela professora Breder Machado que a pauta da greve é recomposição 140 
salarial e carreira, orçamento das universidades públicas, com a revogação de legislação que impacta 141 
o orçamento das universidades. O entendimento é que tenhamos uma greve viva, que ocupe a 142 
universidade, que dialogue com o tema da greve e a própria universidade. O Comando de Greve 143 
Local recebeu a ideia de que as atividades do período de greve possam contar como horas de 144 
atividades complementares, a partir da emissão de certificado pelos proponentes das atividades. A 145 
Sra. Presidente, Micheline Roat Bastianello, informou que encaminhou para todos o e-mail da 146 
PROGRAD que reitera a continuidade dos calendários administrativo e escolar 2024, salvo seja 147 
deliberado pelo CEPEx alguma alteração. A PROGRAD também altera que o ensino remoto só pode 148 
acorrer nos cursos que tem esta modalidade de ensino prevista em seu Projeto Político Pedagógico. O 149 
Comando de Greve Local deliberou sobre a continuidade das reuniões departamentais e apresentou a 150 
normativa que regulamenta e veda a possibilidade de aula online durante a greve. A professora 151 
Bárbara Breder Machado destacou duas atividades de greve da semana: dia 10/05 às 10 horas, será 152 
dada uma aula aberta no polo novo: “Luta política pela educação e conquista” e dia 14/05, às 14h, 153 
haverá ação no galpão cultural. Convida para somar com o comando. O professor Francisco Estácio 154 
Neto deu como sugestão de atividade para o período da greve realizar um Consultório Aberto na 155 
praça, com sua equipe de estagiários. O professor Erick Francisco Quintas Conde sugeriu a atividade 156 
Ciência na Rua. 7.Informes de Comissões Departamentais: Comissão de Monitoria - Professor 157 
Crisóstomo Lima do Nascimento informa que os calendários não estão suspensos então os monitores 158 
estão ativos. Provavelmente no dia 10/05 receberão suas primeiras bolsas parciais. Os monitores 159 
precisam desenvolver atividades junto aos docentes, formalmente no exercício da monitoria. Serão 160 
feitos os encaminhamentos das atas assinadas pelos membros das bancas sobre as seleções feitas, 161 
bem como seleção de monitoria voluntária, lista de presença e atividades realizadas. Professora 162 
Bárbara sugere que, como possível critério de contemplação de bolsa para os projetos, considere as 163 
mulheres mães. Coordenação de Estágio – não houve informes. 8. Informes dos professores do 164 
CPS Professor Francisco Estácio Neto: Parceria firmada com Criaad e Fundação da Infância e 165 
Adolescência com meus estágios. Fundação da Infância e Adolescência disponibiliza espaço físico 166 
no Bairro Jockey Club caso haja interesse. O critério para o uso do espaço é priorizar as crianças e 167 
adolescentes nas atividades. Professora Luana da Silveira: informe sobre a mobilização da luta 168 
antimanicomial se estendendo até o dia 24/05. Professor Erick Francisco Quintas Conde: Demanda 169 
pessoal para comparecer em festinha de aniversário (8 anos) do meu filho em Macaé, dia 19/06. 170 
Participação prevista em mesa redonda no IV Simpósio de Neurociência do Exercício, dias 24 e 25 171 
de junho, na UFRJ (Rio de Janeiro) com apresentação intitulada "Psicologia do esporte e 172 
Neurociência". Conferencista na XXII Mostra de Terapia Cognitivo Comportamental, organizado 173 
pela ATC-Rio, nos dias 20 e 21 de setembro na UERJ. Tema: "Regulação emocional por meio de 174 
práticas na natureza". Aquisições pelo instituto para auxiliar nas práticas de estágio: 2 bolas de vôlei, 175 
crash pad - colchões anti-impacto, slackline disponíveis para atividades do grupo de professores 176 
também. Professor Crisóstomo Lima do Nascimento: participação como membro efetivo na banca 177 
examinadora de Concurso para Professor Efetivo da UENF na próxima semana. Professora Bruna 178 
Pinto Martins Brito, Elizabeth Medeiros Pacheco e Luana da Silveira - reabrem as ações da Rede 179 
Convida e preveem o cadastro como projeto de extensão. A reunião foi encerrada às dezesseis horas 180 
e trinta minutos, da qual, para constar, foi lavrada a presente ata, que vai por mim assinada, 181 
professora Anizaura Lídia Rodrigues de Souza, pela Senhora Presidente, e pelos demais presentes. 182 
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